

**Recorta los cupones,  
llena tu planilla y canjéala por  
UN BOLETO ADICIONAL  
para tener más posibilidades de  
GANAR UN AUTOMOVIL  
en la promoción de Aniversario.**

Planilla publicada el domingo 28 de octubre  
y cupones del 29 de octubre al 9 de noviembre de 2018.  
Canje de planillas de lunes a viernes de 9:00 A.M. a 5:00 P.M.  
\*La suscripción debe estar pagada para realizar el canje de planilla.

**45**  
ANIVERSARIO  
NOROESTE

Exclusivo Suscriptores



# CULIACÁN

HOY

06:14 SALIDA  
17:30 PUESTA

34 ° 20 °  
Máxima Mínima

Humedad: 72%  
S. Térmica: 26

**SOLEDO**  
Brillará el sol la mayor parte del día con escasos intervalos nubosos en la capital sinaloense.

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

MAYORÍA EN LA 63 LEGISLATURA

## Austeridad será pareja: Morena

Se elevará a rango de ley el mandato para que se cuide el dinero público, anuncia

Graciela Domínguez Nava, líder de la mayoría

Luego de las tormentas desatadas en la Cámara local por el anuncio de reducción de ingresos de los diputados, Morena advirtió que la austeridad será “pareja”, para todo el aparato de Gobierno.

Y para implementarlo se elevará a rango de legislación un conjunto de medidas que privilegien los ahorros presupuestales.

“En los próximos días vamos a presentar la propuesta de Ley de Austeridad, que no sólo aplique al Congreso del Estado sino a todos los poderes, a todos los organismos autónomos, a aquellos que reciben recursos públicos”, anunció Graciela Domínguez Nava.

La líder de la mayoría morenista y presidenta de la Junta de Coordinación Política, Jucopo, aseguró que no habrá marcha atrás en esta línea.

La austeridad, indicó, será una obligación legal y ya no un acto de voluntarismo.

Para Morena este es un reclamo que hicieron los ciudadanos en las urnas el pasado 1 de julio y debe dárseles respuesta, sostuvo.

“Es necesario que le digamos a los ciudadanos que sí hemos entendido el mensaje del primero de julio”, subrayó, “los ciudadanos quieren una nueva forma de hacer política, y eso pasa precisamente por manejar de mejor manera los recursos públicos”.

Bajo esta premisa, destacó, se empezó primero con el Poder Legislativo, al plantear una disminución de los ingresos mensuales de los legisladores por 62 mil 500 pesos.

Domínguez Nava reiteró que no debe confundirse transparencia, austeridad y rendición de cuentas.

En el caso de la austeridad que plantea el Poder Legislativo se buscan ahorros por 7 millones 500 mil pesos para lo que resta de ejercicio presupuestal de 2018, puntualizó.

Este monto son pesos, millones de pesos y no centavos, como han señalado quienes se han opuesto a la reducción de ingresos de los legisladores.

“Nosotros pensamos que puede trabajarse con austeridad, en el caso del Grupo Parlamentario de Morena es un principio con el que nos guiamos, y queremos empezar a construir aquí en Sinaloa esas posibilidades”, manifestó.

Esta semana será clave para la 63 Legislatura, cuando se cumpla un mes de funciones el 31 de octubre. Para ese día deberán quedar definidos los ingresos de los legisladores y el destino de las diversas partidas que éstos perciben.

Y es que para la sesión del hoy martes 30 de octubre se someterá al pleno el Plan de Austeridad que plantea Morena.

La mayoría, reiteró Domínguez Nava, buscará construir el consenso con otras fuerzas para adoptar las medidas de austeridad, y no se vea como una imposición.

### Así fue el primer cónclave de Morena en Sinaloa

Frente al ejercicio del poder, que se acrecentará a partir del 1 de diciembre, los morenistas de Sinaloa “cierran filas”.

A poco más de un mes para el arribo de Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia de la República, la nueva clase política en el poder en Sinaloa define las primeras estrategias y líneas de acción.

El fin superior: que a todos los espacios de poder público llegue el “sello Morena”. La consigna: austeridad y reorientación del gasto social deben “permear” en el Gobierno del Estado y en cada uno de los 18 ayuntamientos de la entidad.

Pero para ello, reconocen morenistas consultados, deben combatir la dispersión: organizarse, “acuerparse”, estar unidos.

En esta idea, los morenistas realizaron su primer cónclave



Los morenistas realizaron su primer cónclave el pasado viernes 26 de octubre en las instalaciones del Congreso del Estado.



La Senadora Imelda Castro habla sobre el cónclave morenista.

el viernes 26 de octubre en las instalaciones del Congreso del Estado. En éste participaron los dos senadores, los siete diputados federales, los 23 diputados locales y los 7 alcaldes electos por este partido. Cuarenta, en total.

Y vienen más: pronto se sumarán funcionarios federales, municipales, regidores...

### Primeros pasos

Lo que nació el 26 de octubre en la sede del Poder Legislativo de Sinaloa es la constitución del “espacio institucional” de Morena. El grupo aún no tiene nombre, pero en la primera reunión se sentaron las bases para dar los pasos siguientes.

De entrada, se nombró una comisión provisional, que preparará los siguientes encuentros. Y está encabezada por Imelda Castro Castro, Senadora; Yadira Marcos, Diputada federal y coordinadora de la bancada en San Lázaro; Graciela Domínguez Nava, líder de la mayoría en la 63 Legislatura y presidenta de la Junta de Coordinación Política, y Jesús Estrada Ferreiro, Alcalde de Culiacán a partir del jueves 1 de noviembre.

Morenistas consultados explican que en los siguientes encuentros se decidirá si constituyen una asociación estatal con legisladores y autoridades locales de la coalición Juntos Haremos Historia, que arrasó en las urnas el 1 de julio.

Y conforme avance la organización, incorporarán a síndicos procuradores, regidores, y más delante, los servidores públicos del Gobierno federal y de los siete municipios que gobernarán en Sinaloa.

### Primeros compromisos

El “acuerpamiento” es un paso natural, reconoce la Senadora Imelda Castro, consultada sobre el cónclave.

“Es lo que generalmente se hace cuando estás en el gobierno y cuando tienes mayoría en las cámaras, para organizar tu agenda, para organizar tu programa de gobierno, para que todo mundo nos tengamos que orientar sobre la base del proyecto nacional”, expone.

Con la toma de protesta de Andrés Manuel López Obrador, dice, se estará “cerrando la pinza”.

Por ello era vital tener una organización que les permita no perder tiempo.

“Y que todo mundo se capacite en las necesidades que tenemos, para que la curva de aprendizaje se dé en el menor tiempo y el menor costo posible”, describe.

La reunión del viernes 26 fue de instalación, de encuentro y establecer los primeros “grandes compromisos”.

Y el primer reto frente es la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal de 2019.

Para ello el presupuesto estatal deberá estar alineado al “toque Morena”, que se introducirá a nivel federal.

En esa reunión se acordó que la presidenta de la Jucopo, Graciela Domínguez Nava, acopiará los proyectos que quieren empujar los alcaldes morenistas.

Castro Castro explica que el presupuesto federal de 2019 será diferente, orientado sobre la base de tres grandes ejes prioritarios: la austeridad republi-

### LAS ESTRATEGIAS GENERALES

1. Que baje la “austeridad republicana” a todos los rincones
2. Que se reoriente el gasto social vía programas focalizados
3. Que se concluyan obras necesarias para el desarrollo

### LOS ASISTENTES DEL PRIMER CÓNCLAVE

- 2 senadores
- 7 diputados federales
- 23 diputados locales
- 7 alcaldes electos



Graciela Domínguez Nava, Imelda Castro Castro y Yadira Santiago Marcos.

### TRES “GENERALAS” Y UN GENERAL...

Este es el primer equipo provisional de la naciente organización:

**Imelda Castro Castro, Senadora.**

**Yadira Santiago Marcos, Diputada federal.**

**Graciela Domínguez Nava, Diputada local.**

**Jesús Estrada Ferreiro, Alcalde de Culiacán.**

cana, la reorientación del gasto social y la culminación de obras inconclusas, que se consideran necesarias para el desarrollo nacional y de las regiones.

En el tema de austeridad, por ejemplo, se realizará una reforma constitucional, que prevén no tenga problema alguno. Y es que Morena tiene también la mayoría de los congresos estatales de su lado.

“En eso no hay vuelta de hoja, y no sólo no hay vuelta de hoja, también vamos a hacer una reforma constitucional, vamos a tener una ley federal y la armonización en los estados, para que la austeridad deje de ser discurso o buena acción. Va a ser mandato legal y constitucional”, advierte.

Esta austeridad, explica, deberá traducirse en hechos en los estados, aun cuando no dé tiempo para sacar la reforma constitucional, lo cual se prevé concretar hasta 2019.

El segundo eje es un presupuesto con el componente social, que el gasto tenga otra visión para una redistribución a través de los programas sociales.

Con base en este eje se priorizará que los 8 mil millones de pesos previstos para Sinaloa aterricen en programas sociales como el de Jóvenes Construyendo el Futuro, Adultos Mayores, Beca Empleo, Becas Universitarias, Aposos, Apoyo a Discapacitados, adultos mayores, entre otros.

El tercer eje será que se terminen obras empezadas. En el caso de Sinaloa se pondrá énfasis en la presa Santa María y playa Espíritu, en el sur de la entidad.

En ese primer cónclave morenista se definieron estas prioridades.

“La idea es que podamos incidir en algunos cambios, porque en 2019 no vamos a tener grandes cambios en materia presupuestal, no va haber más impuestos, ni se van a incrementar impuestos ni va haber otros nuevos impuestos, con la recaudación que tenemos, más un esfuerzo para que se cumpla la ley en esa materia”, detalla Castro.

Están conscientes, añade, que “de la noche a la mañana” no se va a resolver todo, pero por algo se empieza.

### Sobresaltos ‘normales’

Castro considera normales los sobresaltos que han venido “enfrentando” como mayoría, sobre todo a nivel de Poder Legislativo local, que no ha dejado de “dar nota” desde el 1 de octubre en que inició funciones la nueva Cámara.

Cuando asuman el poder los alcaldes el jueves 1 de diciembre, se prevén “nuevos retos”.

“Es normal porque vamos empezando, todos los cambios tienen sobresaltos, algunos excesos a veces, son excesos que tienen que ver con un espíritu de cambio, de transformación, donde nada tiene que ver los intereses personales, la corrupción.”

“No negamos que haya algunas limitaciones, inexperiencia, pero todo eso se procesará a través de este nuevo espacio”, apunta.

Por lo pronto Imelda será una de las “generalas” para organizar el próximo cónclave. Esto junto a Yadira Marcos, Graciela Domínguez y Jesús Estrada, quienes integran la primera “comisión poviisional”.

Por lo pronto la señal que envían los morenistas, con casi todo el poder en Sinaloa, es que la organización de la fuerza morenista va agarrando forma y color.